

西都市立妻北小学校 学校通信

妻北っ子だより

令和4年度 | | 月号 文責 校長

皆 既 月 食 (かいきげっしょく)

I | 月8日(火)の夜。天体ショーが繰り広げられました。 皆既月食というのは、満月が地球の影に入ることです。

今回は、天王星が月にかくれる「天王星食」も同時にあり、 約442年ぶりの同時共演となりました。

学校の施錠が終わり、正面玄関から空を眺めてみると、 ちょうど、月が地球の影に覆われようとするところでした。 帰りの道すがら、上空を見上げている方々が多く、いつに なく車の運転にも注意しながら帰宅したところです。



翌日、子ども達に「皆既月食見ましたか?」と聞いてみると、ほとんどの子どもたちが、「見た」「お家の人と見た」「月の色がいつもと違っていた」「ちょっとこわかった」といった反応が返ってきて、興味関心の高さを感じました。

次に皆既月食中に惑星食が同時に起こるのは、なんと322年後。

宇宙の壮大な時の流れを思いやるとともに、そのときこの国は、西都市はどうなっているだろうと思いを巡らせてみたところです。

- | 日(木)みやざき学力調査(5年のみ) 委員会活動
- 2日(金)妻中学校入学説明会(6年生) 市学力調査(国・社)(5年以外)
- 5日(月)全校朝会 市学力調査(算・理)(5年生以外) 心のアンケート週間(~9日)
- 6日(火)人権週間(~9日) 色覚検査(4年生)

- 8日(木)租税教室(6年生) クラブ活動
- 12日(月)登校班会 図書返却(~ | 6日)
- 19日(月)冬休み図書貸出(~23日)
- 23日(木)2学期終業式

令和5年1月6日(金)3学期始業式 ※給食なし

インフルエンザ・コロナウィルス対応

「空気が乾燥する、朝夕冷えるのに昼間は温かい」油断すると、のどの痛みや頭痛、発熱等の症状も出やすい季節になっています。子ども達の中には、Tシャツ・短パンで登校している子もいますが、長そでを身に付け手をポケットに入れている姿も見られます。

先日、4回目のコロナワクチン接種を受けてきました。新聞報道では、「第8波」の兆候が見られ始めているとのこと。状況が許せば、I2月の全校朝会から体育館で集合した形に戻して実施し、2学期終業式も体育館でと計画を練っているところです。

日常のうがい・手洗い(消毒)、マスク着用(対話時)の徹底を習慣化しましょう。

本物にふれる・体験する

| | 月 | 6日(水)は「記紀の道歩こう会」でした。

例年であれば休日に実施し、4年生と3年生が参加する行事です。

休日だと少年団活動やご家庭の事情等で、「ワンポイントガイド」の学習をした4年生全員が参加できないことから、地域づくり協議会の方々と協議して、平日に実施してみることにしました。

休日と比べると少ないものの、地域の方々や保護者の皆さんのご協力をいただき、 晴天の下、無事終了することができました。

2年ぶりの「鹿児島」への旅ということで心配な部分もありましたが、感染症予防策を厳重に行いながら、何とか全員笑顔の帰校となりました。

学習を進めていく中で

「教室で聞いていても良く分からない、動画や画像だけでは見えにくい、本を見て もう少し詳しく知りたくなった」

といった部分を補うためには、実際に本物にふれたり、体験してみたりすることも必要です。

記紀の道や修学旅行での体験は、本校の子どもたちにとって欠かせない学びとなり、 次の段階の学びへと発展するものと考えています。



ピカソや瑛九、塩月桃甫等の名作が「観覧無料」で観られます。 子どもさんが「本物」に触れるチャンスです。 よかったら、足を運んでみませんか?

「あいさつの励行」(スクールワイド PBS②作戦)

「コロナ禍? マスクをしているせい? 寒くなってきたから?」 という理由ではないと思うのですが、運動会が終わってから

「あいさつの声が小さい」「あいさつの声が返ってこない」「進んであいさつ する子と、そうでない子の二極化も見られる」ように感じています。

II月7日(月)の全校朝会で、

「皆さんは、たくさんの言葉を学んで使うことができるようになっています。 あいさつも、その言葉のひとつです。気軽に元気よく使ってください。」 という話をしました。

「あいさつは、人間関係づくりの第一歩」であり、学校生活はもちろん、 社会生活を営む上で不可欠なことだと、経験を通して学んで来ました。 この I I 月から、「あいさつ」運動を活発するための取組を始めています。 ぜひ、「おはよう、おやすみ、いただきます、ごちそうさま、ありがとう」の シャワーをご家庭でも子どもたちにかけてください。

賛

逎

両論